
 
 

 

REQUERIMENTO Nº 0145-2024 
 
 
Processo nº 0660-2024 

EMENTA: Solicita informações 
sobre a possibilidade da PMG 
promover maiores investimentos na 
estrutura de manutenção do parque 
de iluminação, visando atender com 
presteza e rapidez a manutenção da 
iluminação pública.  
 

 
 

 

EXCELENTÍSSIMO SENHOR PRESIDENTE, 
 

A manutenção do parque de iluminação pública da cidade de 

Guaratinguetá tem causado enorme aflição na população de Guaratinguetá, diante da 

quantidade de postes que se encontram com luz apagada em diversos pontos da cidade. 

A lentidão no reparo é o principal entrave para uma população que 

se encontra insegura diante de inúmeros pontos apagados em áreas residenciais, 

bastantes populosas. 

Após anos de embates jurídicos com a EDP Bandeirante Energia, 

a PMG está assumindo a manutenção do parque de iluminação, todavia sem grande 

estrutura para um atendimento agilizado e que atenda satisfatoriamente a necessidade da 

população. 

Com efeito, a população tem experimentado grande insegurança 

no espaço residencial devido às áreas de escuridão. Há notícias de que regiões aguardam 

mais de 02 (dois) meses pelo reparo.  

A população não entende o porquê de tanta demora. Se a PMG 

assumiu a manutenção e tem ao seu favor os recursos da CIP, por quais motivos há 

demora excessiva para a troca de uma mísera lâmpada? 

A PMG experimenta recursos vultuosos advindos da CIP. São 

cifras que beirão o milhão de reais. Por outro lado, houve lapso de tempo bastante 

satisfatório para a PMG se organizar e estruturar para assumir o parque de iluminação, 

razão pelo qual as dificuldades para com a demora demasiada nos reparos ser 

incompreensível para a grande maioria da nossa população. 
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Fl.s 02 do Requerimento n.º 0145-2024. 

Segundo informações extraoficiais, a PMG possui apenas um 

único caminhão para fazer a manutenção e número exíguo de pessoal para 

atuação. Isso explica, em partes, a demora para realizar a simples troca de uma 

lâmpada queimada. 

O grande problema da demora no reparo é a insegurança que essa 

situação traz para o munícipe. Se não bastasse o desconforto de não ter iluminação em 

sua rua, o perigo que a escuridão traz ao munícipe é o que mais preocupa diante de uma 

cidade que apresenta índice de criminalidade preocupante. Falta de iluminação incentiva 

a prática de delitos e isso aterroriza a nossa população.  

Faz-se necessário, portanto, que a PMG reúna, urgentemente, 

esforços para investir em estrutura para agilizar os reparos. Investir em equipamentos e 

pessoal para que a nossa população não fique desguarnecida por muito tempo, 

esperando reparo no seu poste de luz. 

A população fica consternada com razão por que paga pela CIP, 

mas não tem o serviço de manutenção satisfatório. A CIP não é contribuição facultativa, 

pelo contrário, é obrigado o seu pagamento, o cidadão não tem escolha, quando precisa 

do serviço não tem. 

Ante o exposto, questionamentos: 

1. Do que consiste, em termos de estrutura disponível pela 

PMG, atualmente, para a realização da manutenção do 

parque de iluminação pública? 

2. Quanto foi investido na estrutura a cima informada? 

3. Qual foi o valor arrecadado com a CIP nos últimos 06 

(seis) meses? Apontar os valores levantados, mês a mês. 

4. Quanto tempo, em média, leva para a equipe da PMG 

realizar a manutenção de um poste que se encontra 

apagado? 

5. Quais são os canais disponibilizados para o munícipe 

promover a solicitação de reparo de iluminação pública? 

6. Como o município pode acompanhar a sua solicitação de 

reparo de iluminação, em tempo real e com informação 

atualizada.   

7. Como é investido os recursos arrecadados com a CIP em 

Guaratinguetá?  

8. A PMG pretende terceirizar a manutenção do parque de 

iluminação da cidade? Já tem projeto para isso? Defender a 

ideia.  
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Fl.s 03 do Requerimento n.º 0145-2024. 

 

REQUEREMOS, nos termos regimentais, ouvido o Plenário, seja 

oficiado ao Excelentíssimo Senhor MARCUS AUGUSTIN SOLIVA, Prefeito do 

Município da Estância Turística de Guaratinguetá e MARCO ANTÔNIO DE 

OLIVEIRA, Secretário Municipal de Segurança e Mobilidade Urbana, solicitando-lhes 

que providenciem o envio, a esta Casa, de informações sobre a possibilidade da PMG 

promover maiores investimentos na estrutura de manutenção do parque de iluminação, 

visando atender com presteza e rapidez a manutenção da iluminação pública. 

Solicitamos, ainda, o envio de cópia do presente Requerimento ao 

Ilustríssimo Senhor JOSÉ EDUARDO – Editor Chefe Rádio POP 90,9 FM.  

                                        

Recinto do Plenário “Vereador João Mod”,  abril de 2024. 

 
 
 

MARCELO “DA SANTA CASA” 
Vereador 

 

 
 

Departamento Legislativo – MS/ap. 
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